

CAPITULO VIII

NUESTRA OPINION.

NUESTRA OPINION.

Es indudable que a medida que la actividad industrial y mercantil se ha ido desarrollando, han sufrido problemas de gran envergadura a los cuales han acompañado, también, medidas de trascendencia para las mismas.

Estos obstáculos, que se han presentado han dado a luz nuevos descubrimientos tendientes a impulsar la actividad, o bien, crear un medio de llenar ese vacío originado por la necesidad insatisfecha.;

Los hombres de negocios, cumpliendo una función social, han dado, - mediante su eficiente dirección, su cooperación al crecimiento y desarrollo de la industria y el comercio.

Pero a la par de todos estos hechos, han surgido también hombres con la función de orientar y dirigir a los ejecutivos sobre senderos más provechosos, mediante información verás y oportuna sobre el resultado de sus decisiones han tenido - al paso del tiempo.

Una de esas áreas específicas, de vital importancia para la eficiente-dirección de los negocios, es la referente a la financiación de sus operaciones.

Esta actividad, generalmente delegada a los directivos de las empresas, orientada con la información histórica que proporciona la contabilidad, han venido - cumpliendo su misión, a veces en forma eficaz, en ocasiones satisfaciéndola en forma elemental sin ir más allá de la simple rutina, o bien, conduciendo a la empresa a -

crisis económica que paraliza su actividad y la lleva finalmente a la bancarrota.

Gracias a que la preparación de los profesionistas está sujeta a un esmero do plan de estudios, es posible, admitir que los administradores puedan contar en la actualidad con elementos que coadyuvan, mediante su información, a la eficaz dirección de los negocios hacia el camino del éxito.

Este servicio prestado a la administración de los modernos negocios puede ser llevado a cabo, mediante la capacidad técnica que se adquiere con el estudio y experiencia que requiere la actividad profesional que desarrolla el Contador Público.

Pero generalmente, el encauzamiento de sus actividades las ha llevado sobre el estudio de áreas que, si bien constituyen una valiosa ayuda a la administración, no abarcan en su formación, aquellos aspectos que pudieran ser de mayor utilidad.

El mundo actual de los negocios requiere que ese auxilio vaya más allá del trabajo rutinario que ha venido desarrollando hasta hace un poco tiempo. La teneduría de libros, la auditoría con o sin expresión de opinión y la administración en materia fiscal, han sido sus campos tradicionales de acción. Es menester que estos servicios administrativos se amplíen abarcando otros panoramas de la actividad comercial e industrial.

De acuerdo con una encuesta practicada en Estados Unidos de Norteamérica, por el "American Institute of Certified Public Accountants", en la cual se solicitaba a las firmas de contadores públicos que indicaran las áreas de la administración sobre las que ellos habían prestado algún servicio, se obtuvo el resultado siguiente:

De las 33 firmas, unas cuentas habían prestado sus servicios dentro de las áreas principales de producción, distribución y administración de personal.

Tal encuesta determinó que los servicios que mayormente habían prestado caían en el área de finanzas y control. Estos servicios prestados se refieren con mayor frecuencia a contabilidades de costos; análisis y sistemas de costos y asesoría acerca de métodos de financiamientos, de política de dividendos, inversiones de excedente de fondos, de instalación de sistemas de contabilidad, planeación de participación en las utilidades, estudio y asesoramiento acerca del capital del trabajo, procedimientos y problemas en la administración de oficinas, presupuestos y control presupuestal.

En las respuestas, se observó que aproximadamente, el 60% de los servicios se habían ejecutado como contratos específicos, y que solamente el 40% se habían prestado como parte de la auditoría.

Por las condiciones que se derivan de la encuesta llevada a cabo por el "American Institute of Certified Public Accountants" podemos concluir, que los servicios que han prestado las firmas citadas no han llenado los campos de acción de la administración. Esto corrobora lo asentado en páginas anteriores, en los que exponemos la necesidad de explotar otros campos de mayor trascendencia para la dirección.

Si consideramos que los resultados de la encuesta, fué llevada a cabo en un país en el que el gigantesco desarrollo industrial y comercial han impulsado a la profesión a prestarle más eficientes servicios, podemos afirmar que una encuesta de tal naturaleza en México, nos reportaría infinidad de lagunas que el Contador Público no ha llenado con su actividad profesional.

El problema se agrava aún más, con la situación que prevalece en la provincia.

En nuestro medio, la providencia, los grandes y pequeños negocios necesitan de una información más útil, más práctica, en fin, más al alcance del vocabulario contable de los hombres de empresas.

Vemos constantemente informe sobre auditoría externa proporcionados a los gerentes de negocios, en los cuales, se consigna el detalle de los procedimientos aplicados, algunos breves comentarios sobre la situación financiera, etc.. Esta información y especialmente la referente a la situación financiera, son de gran ayuda al administrador, pero estimamos que si además de esa información se les proporciona comentarios, por ejemplo, sobre posibilidades económicas que tiene la compañía de hacer frente a sus obligaciones vencidas y por vencerse, si no les sugiere la forma y manera de cumplir con esas obligaciones, auxiliándole en el estudio del financiamiento que se requiere para solucionar sus compromisos, si se les sugiere y explica la importancia que para la empresa significa el control presupuestal, si se les muestran estudios especiales sobre determinada área de actividad, digamos del departamento de cobranzas, en fin, si se logra dar a conocer la capacidad técnica de la profesión, creemos que el Contador Público estaría llenando una función más a la altura de su preparación, así mismo auxiliando más eficazmente a la dirección de los negocios.

Un área vital de la dirección administrativa es la que ocupa la parte financiera de las empresas.

La previsión de las entradas y salidas de efectivo, como un medio de taci

nar los recursos netos de que dispondrá la compañía en el futuro, es un instrumento de información de gran valor para la orientación de las decisiones de la gerencia.

La presentación por parte del Contador Público del presupuesto de caja, - y los comentarios sobre los resultados obtenidos, resulta ser un elemento de gran trascendencia para los administradores.

Los datos que en el mencionado estado se consignan, permiten apreciar, + anticipadamente, los resultados de una operación privilegio que puede aprovechar la dirección para encauzar las medidas administrativas sobre bases más sólidas.

La función que llena el citado informe puede significar, en muchas ocasiones, la resolución de abandonar esa actividad de la empresa o bien, en el otro extremo, - resolver la sobreinversión de numerario.

Dada la importancia del presupuesto de caja, creemos propio que el Con-tador Público aborde el estudio de la situación económica de las empresas con la información derivada de dicho estado financiero, a fin de que, con su actuación, coadyuve a la adecuada dirección de la empresa y así mismo cumpla con la función de auxiliar a la administración con datos que realmente sean para ellos de gran beneficio.

Expuestas, pues, las consideraciones anteriores, sugerimos que el Contador Público ataque en su información aquellos aspectos que vayan a proporcionar utilidad a la administración encauzando las medidas administrativas hacia senderos que conduzcan a la dirección, administración y control eficiente de las partes que comprenden la organización de las empresas, en el medio en que se desarrollan.